

La concejal republicana Anna Corts presentó su renuncia al cargo

## Las ordenanzas fiscales subirán una media del 2'9 %

ESTHER MORENO

El martes pasado tuvo lugar el pleno de las ordenanzas fiscales previstas para el 2008 y quedaron provisionalmente aprobadas por el grupo socialista. Los grupos de la oposición PP y CiU votaron en contra, y ERC y EUA-IV se abstuvieron. El aumento medio propuesto por parte del gobierno municipal es del 2,9 %. Tal y como explicó el regidor de Hacienda, **Antonio Mengual**, esta cifra coincide con el IPC de Catalunya del mes de septiembre. Si se aprueban definitivamente estas ordenanzas, la recaudación fiscal del ayuntamiento aumentará en un 4,78%. Según Mengual, las nuevas ordenanzas demuestran "contención, responsabilidad y sensibilidad fiscal. El resultado es que la carga impositiva media por habitante será de 507 €, cifra en la que se encuentran el 80% del conjunto de municipios entre 10.000 y 20.000 habitantes".

Respecto al IBI, no habrá mo-



Xavier Soloanas

Anna Corts será sustituida por Loli Morales

dificaciones, "para mantener y consolidar el coeficiente que fue rebajado el año pasado" (recordamos que descendió del 0,80 al 0,75). La tasa para la recogida, tratamiento y eliminación de basuras y otros residuos urbanos tendrá el incremento más destacable: subirá en un 8,12%. Se trata de una tasa que los ciudadanos no

pagan al 100% de su precio real, y el equipo de gobierno justifica este aumento por la dificultad de la gestión de residuos urbanos y la adaptación al precio real. Otra novedad en relación a los impuestos sobre los vehículos, son las bonificaciones para los denominados históricos -aquellos que superan los 25 años- y las

bonificaciones del 50% para aquellos vehículos que funcionen con energía eléctrica o bioetanol, con el fin de reducir el impacto ambiental.

El debate con la oposición fue tenso a la hora de tratar algunos puntos del orden del día. La mayoría de las quejas presentadas reclamaban más sensibilidad social o atención al medio ambiente (sobre todo por parte del regidor de ICV-EUIA, **Esteban Martínez**), y el alcalde **José Orive** lamentó que muchas de las quejas manifestadas durante el pleno por parte de grupos como ERC, ICV o CiU fueran propuestas planteadas "sin informe económico".

El último y emocionante punto del orden del día fue el anuncio por parte de **Anna Corts** de su renuncia al cargo como regidora de ERC "por motivos personales que me impiden desarrollar mi trabajo como me gustaría". Corts explicó entre lágrimas que a partir de ahora será la maestra de Canovelles, **Loli Morales**, quien ocupará su lugar. Todos los grupos lamentaron la marcha de la única regidora republicana del consistorio, y se despidieron de ella describiéndola como una persona valiente y tenaz. Incluso la regidora de CiU, **Empar Hinojal**, reconoció su ardua tarea de "llevar las riendas de la oposición en Canovelles durante los últimos cuatro años".

## SANT CELONI

Las Ordenanzas fiscales subirán una media del 3%, a pesar que la recogida de basura aumentará hasta el 7,76%

## En el 2008 más bonificaciones sociales

JORDI PURTÍ

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Sant Celoni, con el apoyo de la Candidatura de Unitat Popular (CUP) y los votos contrarios del PSC ha aprobado de manera provisional las ordenanzas fiscales para el año 2008 que suponen un aumento medio de un 3 %, en base a la previsión del IPC interanual a finales de este año. Por encima de este porcentaje solamente se han aprobado dos impuestos relacionados con la construcción: el impuesto sobre el incremento de valor de los terrenos de naturaleza urbana (plusvalías) y el impuesto de obras (ICIO), en un 5 %, y la tasa de recogida de la basura, en un 7,76%, que va

ligado al aumento del precio del servicio por parte de la empresa concesionaria. En este sentido, también se hará una campaña para fomentar el uso de la deschería que podría suponer hasta un ahorro del 11% en su cantidad más alta. Un tributo que no variará respecto al 2007 es la zona azul que no incrementará sus precios respecto este año.

Por otra parte, las ordenanzas fiscales del 2008 recogen más bonificaciones sociales: se incrementan los límites de la bonificación a la tasa de recogida de basura, se incrementa la bonificación del IBI por energía solar, y la bonificación del IBI a las familias numerosas. Además, se incorpora una bonificación a la tasa de cementerio. Asimismo, se propone delegar el cobro e

inspección del impuesto de construcciones, instalaciones y obras (ICIO) a la Diputación de Barcelona con el doble objetivo de reducir el trabajo administrativo del Ayuntamiento y garantizar las inspecciones de final de obra. Con respecto a nuevas tasas, se propone la incorporación de una nueva tasa por concesión de licencias urbanísticas.

Por su parte, la CUP ha votado a favor de la aprobación provisional de las ordenanzas fiscales porque, dicen sus representantes, el equipo de gobierno ha estado de acuerdo en incluir algunas de sus propuestas y encuentran coherente el aumento medio del 3% así como la subida de la tasa de recogida de basuras, porque es una forma de concienciar la necesidad de no pro-

ducir tantos residuos. En cualquier caso, desde la Candidatura de Unitat Popular tiene su caballete de batalla en el objetivo de penalizar las viviendas desocupadas, por ello, ha conminado al gobierno municipal a trabajar en la elaboración de un estudio para poder elaborar un reglamento que lo permita y, conseguir de esta forma, que haya un mayor mercado de vivienda de alquiler.

Por el contrario, el PSC no está de acuerdo con la propuesta presentada por CiU. Para los socialistas lo primordial es garantizar la cohesión social y con estas ordenanzas no se hace. Su alternativa pasa por tres puntos: la actualización de todas las tasas al IPC actual; que la recogida de basura no sobrepase un aumento del 4,5% porque el 7,76% lo encuentran excesivo; y dotar de las herramientas de bonificación y reducción que favorezcan las rentas más bajas, así como buscar políticas que fomenten el trabajo fijo y la ayuda a las familias más necesitadas.